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□记者 李萌

本报讯 全省“学习雷锋见行动、‘三平’之
中做贡献”教育实践活动电视电话动员会昨日
下午召开。省委副书记、组织部部长邓凯，省委
常委、宣传部部长赵素萍出席会议并讲话。市
委常委、宣传部部长王哲就我市学雷锋活动开
展情况和下一阶段工作打算进行了发言。省委
常委、市委书记吴天君在郑州分会场参加了会
议，并就我市贯彻落实全省会议精神进行动员
部署。

动员会要求，即日起在全省组织开展“学习
雷锋见行动、‘三平’之中做贡献”教育实践活
动，推动教育实践活动融入各个领域，渗透到各
个层面，更好地服务于中原经济区建设。

全省电视电话会议结束后，吴天君就贯彻
落实全省会议精神提出三点要求。

一要深刻领会雷锋精神和“三平”精神的
基本内涵和时代价值。吴天君指出，省委书记
卢展工同志提出的“三平”精神，是河南人精神
的浓缩和提炼。“三平”精神与雷锋精神相辅相
成，既是对雷锋精神的继承和发扬，也是雷锋
精神在河南人身上的具体体现，更是我们推进

中原经济区建设必不可少的精神支撑。大力
学习弘扬雷锋精神和“三平”精神，是构建社会
主义核心价值体系、凝聚全市人民共同推进道
德建设的思想基础，是匡正社会风气、和谐人
际关系的有效途径，是密切联系群众、依靠群
众的良好标杆，是树立务实发展、务实河南、务
实郑州良好形象的具体体现。引导全市人民
弘扬雷锋精神和“三平”精神，对于激发全市广
大干部群众创业热情、争创一流业绩，加快郑
州都市区建设，打造中原经济区核心增长区具
有极其重要的现实意义。

二要大力弘扬雷锋精神和“三平”精神，为
中原经济区郑州都市区提供强大的精神支撑和
良好的道德环境。吴天君指出，大力弘扬雷锋
精神和“三平”精神，关键是要立足郑州当前工
作实际，切实做到五个结合，即：切实把弘扬雷
锋精神和“三平”精神与推进社会主义核心价值
体系建设结合起来，与推进郑州都市区建设结
合起来，与构建“坚持依靠群众、推进工作落实”
长效机制结合起来，与干部队伍建设结合起来，
与加强干部作风建设结合起来，推动学雷锋活
动常态化、制度化。

三要强化组织领导，坚持统筹兼顾，扎实

有效地推进“学习雷锋见行动、‘三平’之中做
贡献”教育实践活动深入开展。各级各部门要
把深入开展“学习雷锋见行动、‘三平’之中做
贡献”教育实践活动作为一项重要政治任务，
作为落实“坚持依靠群众、推进工作落实”长效
机制的重要载体，确保活动扎实有效开展。要
把教育实践活动同本地本部门工作实际结合
起来，做到“两手抓、两不误、两促进”。要与巩
固提升全国文明城市创建成果结合起来，为推
进全市经济社会又好又快发展营造良好社会
氛围。要用求真务实的态度对待教育实践活
动，力戒搞形式、走过场。要在日常工作中进
一步丰富雷锋精神的内涵，不断为学雷锋活动
注入新的活力。

吴天君强调，全市上下要认真按照省委、
市委的部署，迅速掀起“学习雷锋见行动、‘三
平’之中做贡献”教育实践活动热潮，引导全
市人民为实现打造“一区两城”的宏伟目标而
努力奋斗，以优异的成绩迎接党的十八大胜
利召开。

市委宣传部分管副部长，各县（市）区文明
委主任、宣传部长，各开发区分管负责人，市直
有关单位负责人出席会议。

今年“两会”7件议案交市政
府办理
6月底前答复人大代表
□记者 孙娟

本报讯 今年 2 月，在市十三届人大
四次会议上，人大代表共提出代表议案
152 件，经大会主席团审议通过立案 8 件
（11件原案合并8件），交由市政府办理的7
件（10件原案合并7件）。

昨天，市政府下发通知，公布了7件议
案的责任领导和承办部门，并于 6月底前
形成书面材料，以文件形式答复相关的人
大代表。针对 7件议案的办理情况，市政
府主管副市长要在 10 月份召开的市人大
常委会上代表市政府作专题汇报。

我市今年再建百个农村
社区示范点
□记者 裴蕾

本报讯 今年，郑州将结合新型城镇
化建设，创建100个农村社区示范点，这是
记者从昨天召开的郑州市基层政权和社区
建设工作会上获悉的。

据介绍，农村社区示范点要满足“一厅
一室一市二所三站”。

今后，郑州市在新建或改建居民区时，
将预留城乡社区办公用房、居民活动场地
等公益性设施建设用地。

此外，今年 10 月底前，郑州还将建成
这样一批集“办公、养老、健身、娱乐、医疗、
信息、阅读、培训”等功能于一体的社区服
务中心。

全省审计机关坚持不懈
狠抓“三项建设”
□记者 裴蕾

本报讯 昨天，记者从省审计厅获悉，
省审计厅始终坚持抓好全省审计机关党的
建设、反腐倡廉建设和精神文明建设，为有
效发挥审计“免疫系统”功能和“公共财政
卫士”职能作用，助推河南审计事业的持续
提升和科学发展，提供了坚实的思想政治
保障、组织建设基础、文化工作环境和卓有
成效的智力支持。

截至2012年2月底，全省审计机关中，
省审计厅机关和鹤壁市、南阳市、许昌市审
计局再次蝉联“全国文明单位”荣誉称号，
信阳市和安阳市审计局两家单位首创“全
国文明单位”成功，获得中央文明委颁发的
殊荣。

2011年度政府环保目标考评
25家单位获评优秀单位
□记者 孙娟

昨天，市政府下发2011年度政府环保
目标考评结果，25家单位荣获完成政府环
保目标优秀单位称号。

这 25 家单位是：新密市政府、荥阳市
政府、中牟县政府，二七区政府、上街区政
府、惠济区政府，郑州经济开发区管委会、
郑州航空港区管委会，中牟产业园区管委
会，市发改委、教育局、工信委、公安局、财
政局、国土局、城建委、农委、林业局、文广
新局、卫生局、国资委、爱卫办，市总工会、
团市委，郑州日报社。

张平宜张平宜

吴天君对我市开展“学习雷锋见行动、‘三平’之中做
贡献”活动进行动员部署

推进教育实践活动
凝聚强大精神动力

我市学雷锋志愿服务领导体系初步形成

市志愿者培训拓展中心成立
王哲与“2011感动中国人物”张平宜为中心揭牌

昨天上午，由市委宣传部、市文明
办、市志愿者联合会倡导建立的郑州市
志愿者培训拓展中心举行揭牌仪式，市
委常委、宣传部部长王哲与应邀前来参
加拜祖大典的“2011感动中国人物”、台
湾爱心人士张平宜女士一起为中心揭
牌，市慈善总会会长、市志愿者联合会
会长武国瑞向张平宜颁发了市志愿者
联合会名誉会长聘书。

活动现场，市委宣传部副部长、市
文明办主任常绪东介绍，目前，我市由
党委政府组织领导、文明委指导协调、
有关部门齐抓共管的学雷锋志愿服务
领导体系初步形成，作为政府主导型志
愿服务枢纽组织的市志愿者联合会正
式运转，下辖的 21 支直属服务总队和
17家分会正在开展各类志愿服务。截
至去年年底，郑州市志愿者已经有 72
万人。记者 辛晓青 潘默 实习生 刘欢/文

记者 马健/图
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张平宜，台湾“中华希望之翼服务协会”执行长，曾任台湾《中国时报》资深记者。12年
来，辞去优越工作的她扎根四川省凉山彝族自治州麻风康复村大营盘村，坚持开展捐资助
学。她当选“2011感动中国人物”，成为10年来首位获此荣誉的台湾同胞。

郑州晚报（以下简称“晚报”）：您常年和
四川凉山麻风病村的孩子在一起？

张平宜（以下简称“张”）：是，我可能要
稍微纠正一下，这些孩子是出生在麻风村，
但事实上是没有病的。

晚报：你第一次接触这些孩子是哪一年？
张：1999 年。那时我还是《中国时报》

的记者，因为采访第一次到了位于四川边界
的麻风村。

晚报：是什么力量支持着您持续这么多年？

张：我到了麻风村，看到这群孩子，一群
被麻风病烙印的小孩，这些孩子没有身份，
没有社会地位，我觉得身为一个母亲，或者
身为一个人，被触动了最柔软的部分。

开始的时候希望陪他们小学毕业，6
年，然后希望他们能够入中学，又是3年，中
学毕业之后，有些年纪大了没有办法继续升
学，又想给他一个技能，又是2年。

因为我陪着孩子成长，然后就不知不觉
度过了这么多岁月……

志愿者：当您遇到坎坷的时候是怎样面
对的？

张：我在台北长大，去的时候最不能适
应的是我无法上茅坑。再来是常常没水没
电。最后呢，你要学习用一盆水，洗澡洗头
洗脸，洗完之后还要冲厕所。所以我觉得环
境会教会一个人去妥协。

晚报：成为感动中国人物后，事业有没
有更顺畅？

张：应该这样讲吧，但其实我做这点事

从来不是为了掌声而做。
志愿者：对于我们有意愿去支教的志愿

者有什么建议？
张：我们大多数学校还是需要支教的老

师，欢迎你们。偏远地区环境困苦，孩子学
习的方式、资源都不如大城市，要先了解下
当地的需要，不是一腔热血就够了，事实上
很多支教老师都放弃了，因为觉得我们的孩
子太笨。我们常常讲，教育是百年的大计，
它不是我去3个月就可以完成的。

志愿者：2002年，您履行了自己的承诺
来到麻风病康复村，我的问题是您如何看待
当今社会诚信缺失？

张平宜：这真的是一个蛮大的问题，我常
想说我许孩子的一个心愿，其实是自己许给
自己的，所以要去实现。我相信很多人在许
过心愿的时候常常有很多的外因就放弃了。

很多东西是自己跟自己的一个约定，我

真的一步一步在做。
晚报：在人生的各个节点，您作出的选

择都很出人意料，对于同样面临选择的年轻
人，您有什么建议？

张：人生处处充满了惊喜，也没有用不
到的经验。我想不管你作了什么抉择，认真
去做就对了，就把它当成单纯的你生命中最
有意义的部分去完成。

“陪着孩子成长，不知不觉度过这么多岁月”讲故事

“我做这点事从来不是为了掌声”讲义工

讲人生


